



- **Materia:** ZOONOSIS Y SALUD PUBLICA VETERINARIA

- **Tema:** Cambios de paradigmas médicos

- **Carrera:** Medicina veterinaria y zootecnia

- **Cuatrimestre:** 4º

- **Alumno:** Edgar Uriel Encino López

Los paradigmas médicos han servido en el cuidado de la salud animal y de las personas, son una representación mental, socialmente aceptada, que da una imagen general a todo lo que pensamos, sentimos, hacemos y decimos. Es la manera a partir de la cual vemos la realidad, y por lo tanto el origen que da lugar a nuestras acciones, está basado en creencias y este se vuelve un hábito en nosotros, se transmite en la sociedad mediante las culturas, los cuales cambian hasta que se demuestra lo contrario a lo que se pensaba.

Un paradigma que para mí es muy importante, es cuando en la antigüedad se creía que los animales no necesitaban algún tipo de atención médica, eran utilizados únicamente de acuerdo a la necesidad propia de las personas es decir solo cuidaban o mantenían a aquellos que les obtenían algún beneficio, por ejemplo anteriormente solo se cuidaban perfectamente a los caballos pues eran utilizados como grandes armas de guerra, ahora hubo la necesidad de que de alguna manera se empezara a diagnosticar y tratar a aquellos que presentaban problemas, pues generaba grandes pérdidas económicas y sociales la muerte de estos animales. De estos sucesos en es cuando también da parte al inicio del comienzo en la forma de los primeros albéitares quienes cuidaban y trataban a los animales. Es ahí donde se rompe el principal paradigma para saber que existe la necesidad de prevenir, tratar y controlar patologías presentes en los animales no solo para los utilizados en la guerra o para los humanos sino también para aquellos que servirían para el consumo.

Desde ese momento surgieron muchos y más paradigmas uno de los principales también fue que se creía que los médicos veterinarios nada tenían en relación al cuidado de la salud de la población pero por sucesos devastadores por mencionar algunos como el presente virus llamado SARS-COV2 cuyo origen proporciona una necesidad en la población, se alcanza a observar la necesidad de producir animales de consumo que estén libre de enfermedades y sobre todo tengan buena higiene, esto con el fin satisfacer la demanda alimenticia. De la misma manera la enfermedad de la cisticercosis afecto a consumo de la carne de cerdo, que aunque han sucedido en diferentes tiempos demuestra que el médico veterinario a apoyado y demostrado que su trabajo va más allá de simplemente atender animales sino trabaja también con la prevención de las enfermedades zoonóticas y las antropozoonosis cuando nosotros afectamos a los animales.

Los cambios generados en cada paradigma médico sobre la relación al cuidado de la salud animal y humana son importante pues demuestran la posibilidad de motivar a los nuevos veterinarios a prepararse y especializarse para poder proveer a la población y animales un buen estado de salud libre de enfermedades para mantener una mejor relación humano – animal.